

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La Subdelegación de Hacienda

Un momento decisivo

Una semana tan sólo queda para que en cumplimiento de la disposición del anterior Gobierno, quede suprimida definitivamente la Subdelegación de Hacienda de Cartagena.

A las reiteradas manifestaciones en estas columnas hechas, protestando de la supresión de tan benéfico organismo, haciendo ver la conveniencia de su subsistencia tanto para el contribuyente cartagenero como para el Estado y requiriendo de nuestro Ayuntamiento y fuerzas vivas una gestión activa y mancomunada cerca del Gobierno, nada habíamos de añadir, máxime cuando días pasados vimos con satisfacción conseguido nuestro empeño de que se tratara de esto en una magna reunión de esas fuerzas vivas de Cartagena, bajo la presidencia del Alcalde señor Minguet, y que se tomaban entusiastas acuerdos con entereza y energía en los que se reflejaba el patriotismo por nuestra amada ciudad y hasta se designaba la comisión que había de ir a Madrid a hacer verbalmente las oportunas gestiones.

¿Y después...? Cuando descorazonados velamos acercarse el plazo fatal para la desaparición de la Subdelegación, sin poder salir para Madrid a la mencionada comisión y sin que llegase la noticia de una resolución favorable, he aquí que como providencialmente creaba de improviso la situación política y con la formación del nuevo Gabinete Aznar una ráfaga de luz se abre paso por el obscuro horizonte e ilumina aún nuestra esperanza.

La Subdelegación de Hacienda va desaparecer por disposición de un Gobierno que ya se fué. El nuevo Gabinete, en el que hay dos ilustres personalidades amantes de Cartagena pudiera ver y apreciar de otro modo este asunto.

¿Por qué no apresurarnos a pedir por de pronto quede en suspenso esta disposición que tanto perjudica los intereses cartageneros? Porque no gestionar inmediatamente cerca del nuevo Gobierno que continúe la Subdelegación de Hacienda de Cartagena?

Aún es tiempo, aunque es cosa de escasos días. El momento es decisivo. Un poco de optimismo y la Subdelegación puede que no desaparezca. Un poco de vacilación y todo se habrá perdido.

## Las aguas para riego

Sobre el importante tema «Los riegos en el campo cartagenero» ha anunciado dará una conferencia en nuestra ciudad el ingeniero director de la Confederación Sindical Hidrográfica de Segura don Gustavo Peñuela.

El acto será público.

## De Ejército Gobierno Militar

Complimentaron a S. E. el teniente de Artillería don Eusebio Pascual del Pobil.

Adquiera Vd. ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR 13

## De Sorledad

LOS QUE VIAJAN

De Alicante ha venido el teniente de Artillería don Eusebio Pascual del Pobil.

—A Garrucha ha marchado el segundo comandante de Marina de esta capital don Benito Chereguini.

NOTAS VARIAS

Los Excmos. señores de Cervera nos participan que hasta pasado la Cuaresma no volverán a recibir a sus amistades como acostumbraban a hacerlo todos los viernes en su casa de la Comandancia General del Arsenal.

—Ha sido nombrado Secretario particular del Presidente del Consejo de ministros el Excmo. señor don José Mediavilla Sánchez.

—Esta tarde a las seis en la iglesia rectoral del barrio de Santa Lucía se ha celebrado la boda de la bella señorita Mercedes Martínez Jorquera con el ilustrado Maestro Nacional don Francisco Hernández Gambín.

Han sido padrinos la bella señorita Juana Hernández Gambín hermana del contrayente y don Alfonso Martínez Jorquera hermano de la novia.

El matrimonio ha sido bendecido por el Arzobispo don Pedro Gambín, tío del novio.

En el acto han firmado como testigos, entre otros, el alcalde don Julio Minguet, tío de la desposada, don Francisco Ariza, don Juan Latorre, don Pascual Martínez, don José Gómez y don Francisco Vera.

Los novios vestían traje de viejo, marchando después de la ceremonia a Alicante, Madrid y otras capitales y finalmente a Coruña donde fijan su residencia por haber sido allí destinado el señor Gambín.

Deseamos a los nuevos esposos la terminables felicidades.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de nuestro querido amigo don Emilio Bionas Ros, Subintendente que fué de la Armada y persona muy estimada en esta ciudad, se celebraron esta mañana sufrágios por su alma en la iglesia de la Caridad, en San Javier y en La Palma, actos que se vieron muy concurridos de sus amistades.

Reiteramos nuestro pésame a la viuda, hijos y demás familia.

## Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Mages, el capitán de fragata don Fernando de Barreto, presidente de los consejos de guerra celebrados esta mañana en el Arsenal, capitán de corbeta don Benito Chereguini, comisario don Francisco Muñoz Delgado, nombrado comisario del Hospital de Marina, ingeniero de la Constructora naval, don Mateo Abelló, capitán de corbeta don José de Duñas, comandante del remolcador «Ciclote».

—Han sido reconocidos de notoriedad para el ascenso, el maquinista jefe don Abraham Alonso y el primer maquinista don José Nraño Rojas y el segundo don Pedro Casals Busquet.

—Se pasaporta para Ferrol, al alférez de Infantería de Marina don Rafael Romeo, después de terminada la comisión del servicio que le trajo a este Departamento.

## Boda aristocrática

En la iglesia parroquial de la Concepción, de Madrid, que se hallaba artísticamente adornada de flores, se celebró anteayer el matrimonial enlace de la bella y aristocrática señorita cartagenera María de los Dolores Díaz de Herrera y Manzanares con el culto Ingeniero Químico don Uberto Stáble.

La novia estaba guapísima, vestida de elegante y rico traje que hacía resaltar sus naturales encantos.

Bendijo la unión el párroco de dicha iglesia don Jesús Torres, asistido del capellán de honor de Su Majestad don Manuel Alonso.

Fueron padrinos la última señora doña Ana Manzanares viuda de Díaz de Herrera, madre de la novia, y don Nicolás Stáble, hermano del novio, representado por don Segundo Díaz de Herrera, hermano de la contrayente.

En el acto matrimonial firmaron como testigos, por parte de la novia, los generales excmos. señores don Francisco María de Borbón, don José Ignacio de Carranza y don Francisco Díaz Aparicio; comandante de Caballería don Segundo Díaz de Herrera y el marqués de Villamanilla de Perales, tío de la desposada, y don Enrique Picó, Ingeniero de Caminos.

Por parte del novio firmaron don Mario Tonini, coro de la Caballería, sargento militar de la Real Embajada italiana; el Comisario de la Armada don Rafael Vázquez; el catedrático señor Valenzuela; el teniente coronel de Inválidos don Antonio Perdomo; el comandante de Aviación don Roberto White, y el doctor don Félix Ortega y Gomez Acebo.

La boda se celebró en la mayor intimidad, por el reciente luto de la novia, asistiendo al acto religioso solamente personas de la familia y mayores amistades, entre las que se hallaban:

Marquesa de Prado Ameno, marquesa de Villamanilla de Perales, duquesa viuda de Hornachuelo, condesa de Cerrajería, señoras y señoritas de Borbón, Carranza, González Conde, Jordán de Uries, Bruquetas, White, Tapia, Tello, Sánchez del Aguilá, Ortega, Orad, Monroy, Díaz de Herrera, Ristori, Spotorno, Vázquez, Janer, Pérez de Barrada, Iglesias, Alonso, Joaquera, Coello de Portugal, de la Cerda, Moncada, Díaz Aparicio, Torres, Fornés, Ortega y Gómez Acebo, Verdía, Boris, Risord de la Cuadra, De la Puente, Ugarte, Calderón, Picó, González Quintana y Mora.

Los señores de Stáble salieron para Valencia donde pasarán unos días, continuando después su viaje de novios a Italia. De regreso fijarán su residencia en Valencia, donde don Uberto Stáble tiene montados importantes negocios.

Reciban el nuevo matrimonio y su madre doña Ana Manzanares, distinguida cartagenera, viuda de don Segundo Díaz de Herrera y de León, nuestra más afectuosa enhorabuena.

## Conferencias de S. Vicente de Paul

Mañana a las 11:30 en el salón de Juntas del Asilo de la Purísima se celebrará la Junta general ordinaria de la conferencia de caballeros de San Vicente de Paul, a la que puede asis-

+  
XVIII ANIVERSARIO  
LA SEÑORA

**Doña Antonia Conesa Maseo**  
DE CALIN

Falleció el día 22 de Febrero de 1913  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 23 de los corrientes de ocho a doce, cada media hora, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad serán aplicadas en sufragio de su alma. La Vela y Alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## DESDE MADRID LA ALEGRIA DE BENITO SALAS

Puedo elegir entre una pléyde de nombres. Podría referirme a Benito Gutiérrez, a Pablo López, a Félix Rodríguez, a Germán Fernández, a cualquier otro de los que piensan de a mi manera. Benito Salas, por ejemplo. Benito Salas es un muchacho de amplias ideas políticas. Benito Salas no es viejo, (treinta y seis o treinta y ocho años bien administrados) y está adherido a la juventud republicana.

Benito Salas lleva unos días contentísimo, hasta tal extremo que la alegría le rebasa y canta y ríe y hace bromas a todo el que se encuentra. El motivo de la satisfacción de Benito Salas lo explica él mismo a quien quiere escucharle. Benito Salas asegura que nunca han sido tan propicias las circunstancias como en los momentos actuales para el advenimiento de la república; una república conservadora desde luego, porque Benito Salas es, dentro de lo que cabe, un hombre de orden. Afirma él que los diversos conflictos planteados en nuestro país y, sobre todo y ante todo, el malestar general que él dice que existe en el pueblo, son ocasionados por la persistencia de la actual organización jurídica de nuestra nación y de ello saca la consecuencia de que la mayoría de los españoles son republicanos y que ella misma lo arreglará todo con sólo poseerlos de las riendas de la gobernación del país. Pensando así no me extraña la honda alegría de Benito Salas.

Pero yo creo que Benito Salas está lamentable y profundamente equivocado. Ha querido tratar de demostrar solo pero me ha sido imposible hacerlo. A mis primeras palabras, Benito Salas (que, en contra de lo que pudiera creerse, es un muchacho muy bien educado) se ha enfurecido, me ha contestado de mala manera, me ha gritado y hasta me parece que ha sentido intenciones de agredirme. Me he callado prudentemente. Pero ahora voy a hacer algunas consideraciones a Benito Salas.

No, Benito, no; la mayoría de los españoles no es republicana, ni la república resolverá ninguno, absolutamente ninguno, de los actuales conflictos. Lo que pasa es que en España cuantos quieran conocer esta obra de Caridad.

En la misa de ocho de mañana en la parroquia de Santa María de Gracia tendrá lugar la comunión general de las conferencias de San Vicente.

pañía hay muchos descontentos, unos con motivo y otros sin él. Los obreros sin trabajo, jornaleros que nunca están conformes con sus salarios, empleados que constantemente desean nuevas mejoras, comerciantes que no se enriquecen tan pronto como quisiéran, militares que no acceden tan pronto como desean, los labradores que encuentran múltiples dificultades para el desenvolvimiento de la vida, los mozos que tienen que prestar servicio militar, los ciudadanos obligados a pagar contribuciones, los escolares con pocos de esos de estudiar y muchos de «armar jirón», todos ellos, unos con mucha razón, otros con menos y muchísimos sin ninguna, están descontentos, sienten ganas de protestar contra algo, y encuentran muy cómodo el hacerlo contra la Monarquía no por ser Monarquía sino por constituir el actual procedimiento de regir la nación, y de la misma manera que protestarían (si les dejaran) contra cualquier otro poder establecido. Todos los descontentos mencionados claman por la república porque esta significa un cambio y de él esperan sacar provecho. Pero si la república viniera, como, digamos lo que se quiera, no habría de acarrear ningún otro cambio que el del régimen, porque es materialmente imposible improvisar lo que no puede conseguirse sino mediante y larga labor, los parados se guirían sin encontrar trabajo y los empleados, comerciantes, militares, etcétera continuarían en su realización sus deseos, subsistiría su descontento y acabarían, al poco tiempo, por maldecir de la república y volver de nuevo la monarquía o desear algún otro régimen de consecuencias lamentables e irreparables para la Patria.

Si yo fuera republicano, al contrario que Benito Salas, lamentaría las manifestaciones que a él le agradan, que no son republicanas; sino melancólico de un estado de abstracción, nacido de las teorías materialistas y disolvéntes de que, sin escrúpulo y sin descanso, se hace constante propaganda en nuestro país.

Y ya he dicho algunas de las cosas que pienso a Benito Salas. Tal vez él no las lea pero no me importa. Seguramente han de llegar a oídos de otros muchos Benitos Salas que andan por el mundo.

F. S. MATAS

(De «Prensa Asociada»)